



Jeu. 21

MEDIAPART Rechercher

LE JOURNAL INTERNATIONAL FRANCE

ÉCONOMIE CULTURE ENGLISH

1 2

Vous êtes à présent identifié sur Mediapart.

# Harlem Désir au PS: quatre mois et pas d'émoi

Vincent Gay: la direction de PSA « crée une ambiance propice à 1'affrontement»

Italie: Grillo, l'empêcheur de voter en

Amis de Sarkozy: séquence nostalgie

L'argent pas très vert de la fondation Hulot

La Parisienne Libérée: «Le patriotisme en mangeant>

Tunisie: le premier ministre Jebali démissionne pour tenter de revenir

Enzo Traverso: « Il faut savoir nager à contrecourant »

Licenciements, accusations de censure, Slate Afrique est en

«La France Orange mécanique»: un flagrant délire sécuritaire

Cécile Waisbrot: «L'art peut se raconter comme une histoire>

Et si Didier Migaud n'avait pas toujours tort?

Réforme bancaire: quand l'Assemblée institue la séparation «à la française

A Athènes, Hollande devient champion des privatisations

Le retour d'un zombie, l'accord de libreéchange transatlantique 2002, déjà la surprise Taubira

Non, le prix de l'électricité ne gonfle pas à cause des renouvelables

Poker en ligne: le groupe Partouche sous le coup d'une enquête

Le gouvernement veut encadrer plus strictement la liberté d'expression sur le net

L'animateur Arthur se délocalise au Luxembourg

Kurdes assassinées à Paris (2/2): l'étrange itinéraire du chauffeur

Festival de Berlin. L'arbre et la forêt

Le Sahara n'est pas une « zone grise »

Pour les peuples berbères, ce qui se

# L'argent pas très vert de la fondation Hulot

ARTICLE 39 COMMENTAIRES

LIRE AUSSI Lord Stern, Total et le Collège de France Ce que porte la contestation de Notre-Dame-des-Landes Notre-Dame-des-Landes: la bonne aubaine du groupe Vinci

Peut-on lancer « le think tank de la transition énergétique » et le faire financer par la multinationale qui construit l'aéroport de Notre-Dame-des-Landes? Sans aucun doute, oui, c'est possible : la Fondation Nicolas Hulot (FNH) vient d'y procéder. Fin janvier, elle a inauguré

son « laboratoire d'idées innovantes pour la transition énergétique » (voir ici sa page web) . Est-ce souhaitable pour la bonne santé de la transition énergétique ? La discussion est ouverte.



Publicité pour le think tank de FNH

Le tout nouveau think tank de la FNH n'est pas une structure ad hoc, mais une simple activité de la fondation. Elle dispose d'un logo, d'un programme de travail ciblé (fiscalité écologique, financement de la transition, démocratie, restauration collective responsable), et partage son conseil scientifique avec sa maison mère. On y retrouve, entre autres : Jean-Claude Ameisen, le président du comité consultatif national d'éthique, les écologues Robert Barbault et Pierre-Henri Gouyon, l'agronome Marc Dufumier, le climatologue Jean Jouzel, l'historien Jean-Baptiste Fressoz, le professeur de sciences politiques Loïc Blondiaux, la juriste Marie-Angèle Hermitte, les sociologues Jacques Donzelot et Marie Duru-Bellat, et des membres de l'Académie des sciences. Y figurent aussi des personnalités plus médiatiques comme l'économiste Bernard Marris et la philosophe Cynthia Fleury.

« On ne veut pas être un think tank uniquement d'universitaires, mais être ouverts à l'expérience des entreprises, de l'associatif,

MON TABLEAU DE BORD

kilukru

Mon espace perso 0 nouveau message Mon blog 1 demande de contact

LE CLUB



# Mots-Clés

Vinci Climat environnement Nicolas Hulot Ecologie énergie Transition énergétique Notre-Dame-des-Landes

#### DOSSIER ASSOCIÉ

Dossier: l'aéroport de la discorde

#### DERNIERS ARTICLES

La Parisienne Libérée: «Le patriotisme

Vincent Gay: la direction de PSA « crée une ambiance propice à l'affrontement» Licenciements, accusations de censure,

Slate Afrique est en crise Amis de Sarkozy : séquence nostalgie

Réforme bancaire: quand l'Assemblée institue la séparation «à la française»

## DU MÊME AUTEUR

Non, le prix de l'électricité ne gonfle pas à cause des renouvelables

Le Parlement rabote en tout sens la transition énergétique

Le monde est-il prêt à entrer dans «l'ère biolithique»?

Un projet de centrale à gaz en Bretagne suscite la controverse

Vinci écarte un dirigeant trop bavard au Cambodge

Les bonus malus énergétiques sont de retour à l'Assemblée

Des villes de banlieue dénoncent une surfacturation de l'électricité

Electricité: la France n'est pas si compétitive que ça

### SUR LE MÊME THÈME

Non, le prix de l'électricité ne gonfle pas à cause des renouvelables

Le Parlement rabote en tout sens la transition énergétique

Un projet de centrale à gaz en Bretagne suscite la controverse

Le monde est-il prêt à entrer dans «l'ère

La Parisienne Libérée: «Nucléaire Social

21/02/2013 18:51 1 sur 2

passe au Mali est «une vraie révolution»

Essonne : les élus s'inclinent devant la loi du bitume

Les pistes du gouvernement pour réformer l'immigration professionnelle Milko: «En prison, les

Milko: «En prison, les surveillants m'ont tabassé»

Le moment poétique Apollinaire et Cendrars a cent ans de l'administration », explique Marion Cohen, responsable du think tank. Les domaines de spécialisation de chacun sortent de l'écologie au sens strict : éducation, démocratie participative, santé,

publiques.



finance... « Notre objectif est d'être crédibles auprès de tous les ministères, et pas seulement de celui de Delphine Batho. » La petite structure ne veut pas se contenter de contribuer à la réflexion collective mais entend bien œuvrer comme lobby de la transition, à savoir influencer le plus possible le cours des politiques

Le think tank se veut « *apolitique* » et vient de publier <u>sa</u> <u>première note (à lire en cliquant ici) :</u> une analyse plaidant pour la scission réelle des activités commerciales et spéculatives des banques. Elle critique sans détour la réforme bancaire du gouvernement, jugée bien trop molle. Les auteurs en sont <u>Gaël Giraud</u>, de l'école d'économie de Paris, et <u>Alain Grandjean</u>, du cabinet de conseil Carbone 4, et désormais président du comité d'experts du débat national sur la transition énergétique.

Son budget prévisionnel avoisine 1,5 million d'euros (communication, frais de structure, ressources humaines...), financés à 23 % par les institutions (ministères, Ademe, Caisse des dépôts et consignation), à 20 % par la fondation et à 57 % par des mécènes dédiés, soit au think tank en général, soit sur des projets en particulier. La liste de ces entreprises, qui font des dons au laboratoire d'idées en échange d'une défiscalisation (60 % du montant du don), est à ce jour très courte : EDF, RTE (la filiale d'EDF qui transporte le courant), SNCF et Vinci autoroutes, filiale du groupe qui veut construire et exploiter l'aéroport de Notre-Dame-des-Landes. Elle est publique, consultable sur le site de FNH. Les montants demandés par le think tank varient de 10 000 à 50 000 euros, en fonction du chiffre d'affaires du donateur et de la durée de l'engagement.



Les personnes citées dans cet article ont été interrogées entre le 15 et le 19 février. Sollicitée en début de semaine dernière, la fondation Nicolas Hulot a très vite répondu à mon appel sur ses financements. Les réponses de Marion Cohen ont été relues, sans changement.

Mentions légales | Charte éditoriale | CGV | Mediapart.fr

2 sur 2 21/02/2013 18:51